

“ Ainsi signé, Boiret, Ptre, Sup., Jacrau, Ptr, Brassard, Ptre, Direct. Procureur.” (1)

Dans l'acte d'acceptation de Mgr Briand, se trouve le passage suivant :

“ Considérant d'ailleurs que si la desserte des âmes de cette ville souffre de ce changement, tout le diocèse en général et les habitants mêmes de la dite ville, d'un autre côté, en retireront de grands avantages par l'instruction de leurs enfants dont le Séminaire veut bien se charger au-delà de sa première institution, en tenant un collège ouvert à toutes sortes de personnes, nous avons donné et donnons notre consentement à la dite renonciation et démission...” Mgr Briand, n'ayant pas pu régler son affaire du Chapitre avec le Gouverneur, nomma le 15 avril 1768, M. F.-X. Désery, curé *d'office* de la Cathédrale, et, le 5 septembre 1769, M. Bernard-Sylvestre Dosque, curé de la Rivière-Ouelle depuis 1766, devint curé inamovible de Québec. (2)

---

(1) Il manque ici la signature de l'abbé Gravé, mais il était opposé à cette démission ; ce qui est prouvé par une lettre de Mgr Briand à l'abbé de l'Isle-Dieu (1774) : “ Enfin M. Gravé, dont la supériorité va finir dans trois mois, a levé la tête, après la mort des deux autres (Récher et Jacrau), et soutient une protestation inconsidérée contre la démission de la cure faite entre mes mains, en 1768, par trois directeurs contre lui seul.”

(2) Il faut dire ici à l'honneur de la Rivière-Ouelle qu'elle a eu bien d'autres gloires, puisque, entre autres, l'un de ses curés, Mgr Panet, qui y exerça le saint ministère durant quarante-quatre ans, devint le successeur de l'illustre Plessis. Depuis, cette vénérable paroisse fondée, le 29 octobre 1672, eut pour curés les Grands-Vicaires Viau et Cadieux, puis ensuite un saint, M. Chs Bégin. Il ne s'ensuit pas que les prédécesseurs et les successeurs de ce dernier ne fussent pas ou ne soient pas des saints ; mais il faut tenir compte des dates et de l'opinion. Cette paroisse a fourni trente-sept prêtres au diocèse ; et pour les hommes d'Etat, on peut dire qu'elle est à la tête. Les Honorables Charles Chapais, Luc Letellier de St-Just, Sir Alphonse Pelletier, Chs-Ant.-Ernest Gagnon, le docteur Pelletier, Président de l'Assemblée Législative, sont nés là. Et que d'autres ! Si